

Guantánamo en recuperación

La recuperación de los servicios eléctricos a un 98.2 por ciento, con 55 mil 259 clientes con servicio y quedando pendientes por recuperar mil 259 clientes, fue resaltada en reunión del Consejo de Defensa Provincial este martes, donde se evaluó la marcha del proceso de restablecimiento tras los daños causados por el huracán Oscar.

Según trascendió en el encuentro, las mayores afectaciones eléctricas están en Baracoa y en zonas de difícil acceso, donde se trabaja en recuperar los postes caídos, los transformadores y conductores.

En una actualización de las acciones de reanimación realizadas hasta la fecha, se conoció que de los 88 sistemas de acueductos para el abasto de agua instalados en el Este, permanecerían afectados 19 por falta de fluido eléctrico, rotura de equipos y en las conductoras, lo que impedía el servicio a más de 10 mil habitantes. No obstante se recuperaban 67 y reforzaba el abasto de agua por pipas a las comunidades desfavorecidas.

En materia de viales, se recuperaron 9 kilómetros de los 56 km dañados en las nueve carreteras de interés nacional. De los siete puentes con estado de riesgo debido a los daños del huracán se restablecieron cuatro (Sabana-lamar, Arenal, Yumurí y Macambo), y en Yacabo Abajo se procedió a la colocación de las losas de aproches para robustecer la obra y dar el acabado de calidad.

Hasta la fecha se habían distribuido 12 mil 800 tejas de fibro para la recuperación estatal y 4 mil 800 para la población en los cuatro municipios; 600 tejas de zinc se destinaron para



La distribución de la canasta básica y los donativos es una de las prioridades de la labor en esta etapa.

los damnificados con techos totales en Baracoa y Maisí, y se esperaba por la entrada de las 4 mil mantas y 40 mil tejas de asbesto.

De las 15 mil 358 viviendas reportadas como afectadas (191 facilidades temporales en el municipio de Maisí y 446 en Baracoa, de eventos anteriores) se recuperan el uno por ciento de los derrumbes totales y el 14 de los techos parciales.

Guantánamo recibió, hasta el martes, 33 donativos (nueve de ellos internacionales), con 19 distribuidos y el resto en clasificación. Esta semana se trasladan a los municipios afectados los generadores eléctricos, cunas de acero inoxidable con colchón para uso hospitalario, colchones para cuna, colchones personales, harina de trigo, ropas para hombres, mujeres, niños; mobiliario infantil y material hidráulico, entre otros.

Suplemento especial - 2

Yoel Pérez García, presidente del Consejo de Defensa Provincial, orientó completar la distribución con agilidad y prever otros insumos para reforzar la recuperación en el Este guantanamero.

En la reunión también se destacó el operativo de evacuación desarrollado ante la posible afectación de fuertes lluvias en la provincia de Guantánamo, donde hasta las 2:00 pm, del martes 5 de noviembre, se protegían un total de 40 mil 769 personas, de ellas, 2 mil 890 estaban en centros de evacuación estatales y 37 mil 879 en casas solidarias.

Para los evacuados en centros estatales se garantizó junto al hospedaje en sitios seguros, la alimentación, cuidados médicos y servicios recreativos que han incluido actividades deportivas y culturales. El miércoles se realizó el viaje de retorno de los protegidos a sus lugares de residencia.

● **Dairon MARTÍNEZ TEJEDA**
Fotos: Tomadas del perfil de Facebook de Venceremos



Hasta el martes, el restablecimiento de la telefonía fija se encontraba a un 67 por ciento, con 8 mil 562 servicios recuperados.

3- Suplemento especial

El Estado financiará parte de las ventas a damnificados

El Presupuesto del Estado financiará el 50 por ciento de los precios de venta de los materiales de construcción a las personas cuyas viviendas presenten afectaciones totales o parciales debido al impacto del huracán Oscar en Guantánamo.

Así lo aprobó el Consejo de Ministros mediante el Acuerdo 9991/2024, que fue publicado por la Gaceta Oficial de la República de Cuba, en su Edición Extraordinaria número 47 de 2024.

Además, el Presupuesto del Estado asumirá el 50 por ciento de los precios de los colchones que se les vendan a los damnificados por el impacto de ese evento hidrometeorológico en dicho territorio oriental.

También, se acordó que las personas cuyos ingresos no resulten suficientes para adquirir los bienes referidos, pueden acceder a créditos bancarios, solicitar subsidios para la compra de materiales de construcción con cargo al Presupuesto del Estado o solicitar financiamiento de la Asistencia Social, de conformidad con lo establecido en la legislación vigente.

El acuerdo faculta al Ministro de Finanzas y Precios para otorgar bonificaciones a los precios y tarifas de servicios y productos de uso duraderos que se comercialicen a las personas damnificadas.

ACN